

## Rapport d'activité 2023

Pour la deuxième année, les animations proposées par Roue Libre sont en augmentation, de même que la diversification des animations ponctuelles et des partenariats pour les organiser. Cinq parties dans ce rapport, portant sur les animations régulières, les animations ponctuelles, les samedis en terrasse, la fresque sur les murs du café, le réveillon solidaire.

- **Les animations régulières**

Seize rendez-vous réguliers, quatre de plus que l'an passé, avec l'apparition de :

- Tous les quatrièmes jeudis du mois, de 11h30 à 14h30, Apéro livres en collaboration avec « Ma Petite Librairie »
- Tous les premiers samedis du mois de 18h à 21h Karaoké animé par Sébastien Montoro
- Tous les deuxièmes samedis du mois de 16h à 18h30, Repair couture
- Tous les quatrièmes samedis du mois de 16h à 18h30 Repair café

En plus des douze de l'année précédente :

- chaque semaine, échecs et jeux de cartes (depuis septembre)
- deux fois par mois, tricot
- une fois par mois, jeux de société (passé de 2 fois par mois à 1 fois en cours d'année), conversation en anglais, en allemand, en italien et en espagnol (depuis septembre), chant accompagné, café philo, autour des livres, Caravane des films (depuis septembre)

Les rendez-vous sont réguliers pour favoriser leur mémorisation.

Cinq soirées étudiantes ont été organisées avec l'association « Piquante » ( Étudiants du BTS audiovisuel de Léonard de Vinci) rejointe par l'association « Nuit Blanche » (étudiants en BTS design), l'objectif étant de parvenir à une fréquence mensuelle sur l'année scolaire.

Grâce au tableau Excel réalisé par Maurice Engel (en pièce jointe), nous avons pu comptabiliser plus précisément la fréquentation des animations. Ainsi 2168 personnes ont participé à ces animations régulières. A noter que les fréquentations les plus importantes sont celles des soirées étudiantes (61 participants en moyenne par séance), puis le karaoké (33 participants en moyenne par séance), suivi du Café En Chantez (31 participants en moyenne par séance) et des jeux de société (22 participants en moyenne par séance). Les autres animations regroupant de 4 à 16 participants en moyenne par séance. Par ailleurs, les animations telles que le karaoké, le repair café et les soirées étudiantes ont permis une diversification bienvenue du public accueilli.

Un coin pour exposer des œuvres d'artistes locaux a été aménagé sur une des baies vitrées à l'intérieur du café. En 2023 15 expositions ont eu lieu dans cet espace dédié.

La réunion pour la programmation des animations est toujours ouverte à tous, tous les 4èmes mardis du mois, de 18h30 à 20h. Elle a encore vu de nombreuses personnes venir présenter des propositions d'animation.

- **Les animations ponctuelles**

En ce qui concerne les animations ponctuelles pour lesquelles nous cherchons à toucher des publics variés, la plupart sont organisées en partenariat avec des associations ou structures municipales. Elles se répartissent comme ceci :

- 15 conférences/débats/échanges auxquels 320 personnes ont participé.

- 5 projections de film suivies d'un échange auxquelles 129 personnes ont participé.

- 6 lectures/rencontres avec un auteur auxquelles 156 personnes ont participé.

- 18 retransmissions sportives (tournoi des 6 nations et coupe du monde de rugby, demi-finale et finale du championnat du monde de hand-ball) auxquelles 221 personnes ont participé.

- 19 événements festifs (fête de la St Patrick, arrivée du beaujolais nouveau, danse, soirée étudiante, chant, bœuf trad, théâtre,) auxquels 760 personnes ont participé.

- 2 ateliers de cuisine (antillaise et africaine) suivis d'un repas partagé à prix libre, auxquels 90 personnes ont participé.

Au total ce sont plus de 1670 personnes qui ont participé à ces animations.

Elles ont été le fruit d'un partenariat avec plus d'une quinzaine d'associations ou structures : **le Vellein, Lire et faire lire, La Cave Littéraire, l'Apie**, les associations étudiantes **Piquante et Nuit blanche, Solimut, la MPT Denise Tronchet, la médiathèque Simone Signoret, Eva, Le Chœur d'ailleurs, Attac, Toi(t) solidaire, Artisans Du Monde, Zéro Déchet, Les Tisserands du lien, Nid'énergies, le PoPS.**

- **Les samedis en terrasse**

Dans le cadre des « samedis en terrasse », Dix-sept concerts avec des artistes amateurs et locaux ont été organisés de la mi-mai à fin septembre, les samedis de 19h à 21h. Du solo au groupe, du slam au folk traditionnel en passant par le rock et la chanson française, nous avons pu accueillir **Philipp Serval Project, Mots Do Ré, Par ailleurs, La Galopine, Sing Sing, Tête de lard, Fémie and 4 guys, P-Jamas, Keskicloche, Traîne Roulotte, Les Âmes Enchantées, Another day in paradise, Goupil, A Cordes et Vous.** La fréquentation a varié d'une vingtaine de spectateurs à une soixantaine, la plupart du temps très satisfaits des prestations fournies. Au total ce sont plus de 880 personnes qui ont assisté à ces différents concerts. Les artistes sont rémunérés au chapeau avec boisson et collation offertes.

- **La fresque sur les murs du café**

Le projet :

- Continuer les fresques autour du café pour embellir le centre commercial de Servenoble, très sombre, et la place de l'Échiquier.
- Faire participer les habitants à la décoration de leur quartier.

Il s'agit de la réalisation d'une fresque sur le mur crénelé en béton de 13 mètres de long sur 3 mètres de haut, qui longe le café, le long de la passerelle.

On décide :

- D'une part, de peindre en couleur claire le fond en béton.
- D'autre part, de peindre sur des panneaux bois qui seront fixés sur le mur. L'avantage de ce procédé est de pouvoir lancer la réalisation par 5 ateliers qui correspondent au nombre de panneaux.

La réalisation :

Nous avons sollicité Christophe Carmellino de Nuances, pour contribuer à la création et la réalisation technique (échafaudage, peintures, matériel spécifique). De plus, il connaît déjà les jeunes du quartier et il a l'expérience de l'animation collective de fresques.

De la Caravane des Possibles nous étions deux à encadrer, dont un graphiste et une amatrice des fresques !

Nous avons travaillé avec la Maison de Quartier, MQS-SB, et son animatrice Jeunes, qui est venue avec des jeunes du quartier.

Nous avons procédé avec plusieurs étapes qui ont pu rassembler différents jeunes : avant les vacances, nous avons peint le fond du mur, avec ces jeunes qui ont été très assidus.

Puis nous avons fait le gros du chantier la dernière semaine d'août, du 28 août au 1<sup>er</sup> septembre. Nous avons choisi cette semaine-là, car la MQS rassemblait alors les enfants des différents quartiers sur Serve-noble. Nous avons procédé à la peinture des différents panneaux. Même les petits ont pu participer, car nous avons beaucoup de motifs sur pochoirs. Ils pouvaient choisir l'endroit et la couleur. Ceux qui sont venus ont été très réguliers et nous les voyions apparaître tous les matins au moment du petit déjeuner que nous leur offrions avec la MQS. Nous avons touché un public allant de 4 ans à 14 ans pour les enfants et nous avons eu des adultes accompagnants ou non. En tout, une quinzaine de personnes.

Il y a eu un repas festif pour célébrer la fin de la fresque avec tout le quartier comme l'année précédente. La MQS a fait également ce jour-là une journée jeux et spectacle .

Depuis, nous avons une belle fresque qui illumine la place, dont les enfants peuvent être fiers !

### • Le réveillon solidaire du 31 décembre

Pour la troisième fois, nous avons organisé un réveillon solidaire en faisant appel à différentes associations de solidarité pour trouver nos invités, telles que **EVA** (Ensemble Vers l'Alphabétisation) Le **CADA** (Centre d'Accueil des Demandeurs d'Asile), **Le panier de Léontine** (Épicerie solidaire du quartier de Servenoble à Villefontaine), **le jardin collectif de Vaugelas**, **l'AFSI** (Aide aux Familles en Situation Incertaine). Elles nous ont permis d'entrer en contact avec les personnes concernées.

C'est une subvention de La Fondation de France, de 1000 €, qui nous a permis de nous consacrer sans souci financier aux préparatifs de cette fête. Pour cela nous avons tenu 3 réunions où nos invités étaient conviés quand ils étaient disponibles, afin de décider ensemble du menu, de la décoration des lieux. Tous ceux qui le voulaient ont pu participer à l'organisation du projet.

Les bénévoles de La Caravane Des possibles se sont chargés des différentes courses. L'Épicerie de Léontine a participé en offrant des boissons ainsi que différents petits cadeaux bien emballés que nous voulions offrir à tous les participants avec un tirage au sort en fin de soirée.

Nous avons eu la chance cette année d'avoir parmi nos bénévoles un cuisinier à la retraite qui nous a été précieux pour l'élaboration et la réalisation du menu.

Les courses ont été faites le jeudi et le vendredi et les préparatifs communs se sont déroulés sur 3 demi-journées, le samedi après-midi, le samedi matin et après-midi. Des invités sont venus décorer la salle avec guirlandes lumineuses, branches de sapin et de houx et recouvrir les tables de nappes en papier colorées.

Nous avons organisé un covoiturage pour aller chercher et ramener les participants qui n'avaient pas de moyens de transport.

Pour faire connaissance et faciliter les échanges, nous avons utilisé un jeu qui nécessitait de demander l'aide des autres pour trouver les solutions et cela a bien marché, surtout auprès des enfants. Ensuite pendant la soirée, nous avons proposé d'autres petits jeux courts et après le repas certains ont pu danser.

Nous avons trinqué à l'arrivée de la nouvelle année et la soirée s'est terminée aux alentours d'1h du matin.

Cette soirée a été très agréable, mais nous n'avons pas retrouvé l'ambiance chaleureuse de l'année précédente où tous montraient leur joie de faire la fête ensemble. Nous avons senti que certains invités se comportaient un peu comme des consommateurs ou assistés ; ils ont apprécié le repas, mais ont manifesté ensuite l'envie de rentrer chez eux, demandant aux bénévoles de les raccompagner sans se soucier du dérangement. Heureusement ils n'étaient pas les plus nombreux !

Cela nous a posé question lorsque nous avons fait le bilan de ce moment et nous nous sommes interrogés sur les modalités à suivre et l'organisation pour faire partager le sentiment de fête par tous les participants, lors du prochain réveillon si nous le renouvelons tel quel.